

CONED DESARROLLA APLICACIÓN DE GEOREFERENCIACIÓN PARA SIE CONEANFO

El Consejo Nacional de Educación (CONED) y La Comisión Nacional para el Desarrollo de Educación Alternativa no Formal (CONEANFO), realizaron una capacitación sobre una aplicación móvil de georreferenciación, que permitirá identificar las necesidades de las escuelas taller, ubicadas a nivel nacional y a su vez, visibilizar los servicios que prestan en cada localidad. Esta aplicación es parte del Sistema de Información Educativa de CONEANFO, (SIE-CONEANFO), mismo que está desarrollando STCONED para fortalecer el sistema educativo del país.



UPNFM GRADÚA PROFESIONALES DE LA EDUCACIÓN A NIVEL NACIONAL



ESCUELAS AMIGABLES CON EL AMBIENTE Y CON LA NUTRICIÓN INFANTIL



CONEANFO CONTINÚA FORTALECIENDO ALIANZAS



INFOP Y CCICH FOMENTA LA PRODUCTIVIDAD Y CAPACITACIONES EN CHOLOMA



MÉDICOS RECIBEN CAPACITACIÓN SOBRE INCLUSIÓN Y DISCAPACIDAD



797 EGRESADOS DE UNAH EN CORTÉS



Notas del Sistema Educativo Nacional de Honduras del 15 al 21 de julio de 2024

Educación Formal (Prebásica, básica y media)

MÁS RECONSTRUCCIONES ESCOLARES A LA LISTA



La Secretaría de Educación informó que ahora las y los estudiantes del Centro de Educación Básica (CEB) La Democracia en San Antonio, Intibucá, disfrutan de espacios pedagógicos dignos para recibir educación de calidad. Al igual que en Choluteca, pues se reconstruyeron las escuelas: Francisco Morazán, José Cecilio del Valle y Miguel Paz Barahona en Pespire; y las escuelas Francisco Morazán, José Cecilio del Valle, Fermín Mayorga y CEB Minerua en el Corpus.

CÁTEDRA MORAZÁNICA

La Secretaría de Educación informó que se impartió taller sobre la CÁTEDRA MORAZÁNICA a docentes de diferentes instituciones de Educación Media, para seguir marcando el legado histórico del General Francisco Morazán, entre ellas:

- Distrito Educativo No. 2
- Inst. Técnico Luis Bográn
- Inst. Superación San Francisco
- Inst. Mixto Hibueras



ESCUELAS AMIGABLES CON EL AMBIENTE Y CON LA NUTRICIÓN INFANTIL

La Dirección General de Desarrollo Profesional llevó a cabo el taller de alimentación saludable en el que niñas, niños y jóvenes aprendieron a elaborar postres saludables, pues esta fomentando escuelas amigables con el ambiente y con la nutrición infantil.

Los centros educativos que participaron en esta actividad fueron:

- CEB Latinoamericana
- CEB Óscar A. Flores
- Escuela Club de Leones #1
- Escuela Sotero Barahona
- Escuela de varones José Trinidad Cabañas



PROASOL ENTREGA UNIFORMES EN SANTA ROSA DE AGUÁN



El Programa de Acción Solidaria (PROASOL) continúa contribuyendo en el fortalecimiento de la educación pública de los niños y niñas, con la entrega de 205 uniformes escolares mediante el proyecto Uniformando a la Niñez de Honduras.

La entrega de uniformes escolares se realizó en el Municipio de Santa Rosa de Aguán del departamento de Colón, en la Escuela de José Cecilio del Valle, aldea Las Lomas y en la Escuela Sor María Josefa de la Aldea Miramonte.

Educación Superior

UPNFM GRADÚA PROFESIONALES DE LA EDUCACIÓN A NIVEL NACIONAL



La Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM), graduó un nuevo semillero de profesionales de la educación en los niveles de grado y postgrado, en la ceremonia de juramentación y graduación que se realizó en el Campus Central 227 docentes recibieron su título.

También se realizó una ceremonia en el Centro Universitario Regional de San Pedro Sula (CURSPS) y en el Centro Universitario Regional de La Ceiba (CURCEI), donde se graduaron 25 nuevos profesionales.

Además, por primera vez el Centro Regional Universitario de Santa Bárbara (CURSB), graduó una promoción de nuevos profesionales en Educación Especial.

Esta promoción lleva el nombre del Profesor Armando Euceda, un distinguido docente e investigador de generaciones de esa alma máter.

PREVENCIÓN DE VIOLENCIA EN EL NOVIAZGO



En el marco del I Simposio Internacional de Psicología, se llevó a cabo el taller “Prevención de Violencia en el noviazgo”, dirigido a 536 alumnos y alumnas del Instituto Técnico Nueva Suyapa, Tegucigalpa. Su objetivo es proporcionar espacios de sensibilización y recursos preventivos en los diferentes tipos de violencia.

El taller contó con la organización de estudiantes de la asignatura de Psicología del Desarrollo del Adolescente, autoridades y parte del personal docente de la Escuela de Ciencias Psicológicas de la Facultad de Ciencias Sociales y de las psicólogas visitantes de la Universidad de Sevilla, España, Raquel Pérez y Lara Murvartian.

PRIMERA OLIMPIADA HONDUREÑA DE ASTRONOMÍA Y ASTRONÁUTICA



En la Facultad de Ciencias Espaciales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), se clausuró la primera Olimpiada Hondureña de Astronomía y Astronáutica en la que 41 niños, niñas y jóvenes de diferentes partes del país muestran sus conocimientos sobre diferentes temas de Astronomía, Astrofísica y Astronáutica.

SAG Y FAO RECIBEN CAPACITACIÓN EN TEMAS DE SUELOS POR PARTE DE UNAG



El Laboratorio de Suelos de la Universidad Nacional Agrícola (UNAG), capacitó en temas de análisis químicos de suelos y gestión de laboratorios a los técnicos del Laboratorio del Departamento de Desarrollo de Tecnología de Riego y Drenaje de la Dirección General de Riego y Drenaje de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), así como a la especialista de suelos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Este evento fue coordinado por el Proyecto Mapeo de Suelos de Honduras (SoilFER).

YA INICIÓ EL EXAMEN DE ADMISIÓN UNACIFOR 2024



La Universidad Nacional de Ciencias Forestales (UNACIFOR), a través de la Dirección de Admisiones, dio inicio con la aplicación del examen en los centros educativos a nivel nacional, esto con el objetivo de que las y los aspirantes puedan aplicar e iniciar con sus estudios a nivel superior.

La UNACIFOR aplicará la prueba de aptitud en los departamentos de La Paz, Comayagua, Intibucá, Francisco Morazán, Santa Bárbara, Cortés, Yoro, Colón, Lempira, El Paraíso y Choluteca según la calendarización establecida por la institución.

Las y los aspirantes que llenaron su solicitud pueden descargar la guía de estudio en admisiones@unacifor.edu.hn.

EGRESADOS DE UNAH EN CORTÉS



La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), informó que 797 nuevos profesionales egresaron del Centro Regional UNAH Valle de Sula.

Educación y Formación Técnica Profesional No Formal

INFOP Y CCICH FOMENTA LA PRODUCTIVIDAD Y CAPACITACIONES EN CHOLOMA



El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP) y la Cámara de Comercio e Industria de Choloma (CCICH), firman importante convenio de Cooperación por medio del cual se unen esfuerzos para atender las necesidades de formación profesional y desarrollar capacidades del sector empresarial y estudiantil de la ciudad de Choloma.

Con la firma de este acuerdo se forman un promedio de 869 participantes, siendo la mayoría colaboradores de empresas que son aportantes al INFOP, a quienes se les brinda asesorías, charlas, seminarios y de igual forma capacitaciones que contribuyen al aumento de la productividad y el desarrollo económico y social del país, mediante la articulación oportuna y efectiva de quien rige la formación profesional y el sector productivo como generador de empleos.

FINALIZÓ EL TALLER EMPRENDEDOR EMPRESARIAL AGROPECUARIO INNOVADOR

El Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET) anunció la finalización del Taller Emprendedor Empresarial Agropecuario Innovador, desarrollado en el Instituto Técnico Obdulio Lezama (ITOL) de San Antonio de la Cuesta, municipio de San Jerónimo, Comayagua.



Este taller se realizó en coordinación con la Municipalidad de San Jerónimo, a través de la Oficina Municipal de la Juventud y el personal docente y directivo del ITOL, en el marco de la Escuela de Formación de Emprendedores Empresariales (EMFEE) del municipio de San Jerónimo. En este evento, se formó a jóvenes de último año de Bachillerato Técnico Profesional en Desarrollo Agropecuario, proporcionándoles herramientas para emprender de forma creativa e innovadora, aprovechando sus capacidades y agregando valor a las actividades productivas del municipio.

INFOP FIRMA ACUERDO CON FEDECAMARA PARA CAPACITAR A MÁS DE 3,300 AFILIADOS

El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), y la Federación de Cámaras de Comercio e Industria de Honduras (FEDECAMARA), firmaron una alianza para fortalecer las micro, pequeñas y grandes empresas de diferentes rubros en Honduras.



Con la firma de esta alianza se desarrollarán acciones de formación por competencias laborales, asesorías, charlas, seminarios y cursos para las empresas afiliadas a cada una de las Cámaras de Comercio e Industrias que forman parte de FEDECAMARA. La meta es la formación de alrededor de 3,300 participantes, en modalidad virtual y en modalidad presencial, en temas de capacitación, competitividad, formalización, emprendimiento e innovación empresarial.

INFOP, no solo capacitará a los afiliados de la FEDECAMARA, si no que, además, podrá formar el talento humano de miles de hondureños, con altos estándares de calidad, que se necesita en el país, como una contribución al crecimiento en materia económica de Honduras.

CONEANFO CULMINA PROCESOS DE FORMACIÓN



La Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación Alternativa No Formal (CONEANFO), culminó diferentes procesos de formación, principalmente con jóvenes y en áreas técnicas.

Tal es el caso del taller “Operario Industrial”, con duración de 12 meses, que se llevó a cabo de forma conjunta con la empresa textil Del Mar Apparel y a través de la Escuela Taller Municipal Elio Henríquez, en el que se graduaron 29 jóvenes, quienes fueron capacitados en técnicas como unión de hombros, cerrado lateral, ruedo de mangas, entre otros. Cabe destacar que 24 de estos 29 ciudadanos fueron contratados por dicha empresa.

Con el apoyo de la Red de Institutos Técnicos Comunitarios, la Municipalidad de Atima y el Instituto Cristino Trochez Barahona, varios jóvenes se certificaron como mecánicos de motocicletas y electricistas domiciliarios.

Finalmente CONEANFO informó que se llevó a cabo la certificación de 63 jóvenes, que culminaron sus procesos de formación en la Escuela Taller de Comayagua, con el apoyo de la Municipalidad de Comayagua, donde 27 jóvenes se certificaron como cajeros comerciales, 16 como agentes de ventas y 20 de ellos como baristas.

CONEANFO CONTINÚA FORTALECIENDO ALIANZAS



La Comisión Nacional para el Desarrollo de la Educación Alternativa No Formal (CONEANFO) firmó Carta de Entendimiento para apoyar la implementación de los proyectos de Formación de Competencias Laborales y Emprendimiento (FCLE), Educación Infantil Temprana EIT y Educación para el Desarrollo Sostenible (EDS) en diferentes alcaldías:

En la Alcaldía Municipal de La Campa, Lempira, con una inversión de L.828,671.30.

San Manuel Colohete, con una inversión de L. 671,406.90.

San Marcos de Caiquin, Lempira, con una inversión de L. 253,326.75.

Además CONEANFO informó que inició la socialización del Proyecto de Educación Infantil Temprana para la atención de niñas y niños de 0 a 3 años, en los municipios Santa Elena, Yarula y Cabañas en el departamento de La Paz.

INFOP ENTREGA CERTIFICADOS A EMPLEADOS DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), entrega certificados a participantes del área administrativa que laboran en la Secretaría de Educación en modalidad de cursos administrativos del área empresarial, con el objetivo de fortalecer y actualizar sus conocimientos y aplicarlos en sus puestos de trabajo; de igual manera impulsar los programas de empleo e inducirles para que provean mejores ingresos.



80 participantes recibieron su certificado en las áreas de Formulación y Evaluación de Proyectos, en diferentes zonas del país. El fin que se busca al capacitar a empleados gubernamentales y de la empresa privada, es brindarles nuevas oportunidades de formarse para que al final, no solo adquieran conocimientos personales, si no que también egresen con el potencial para ser efecto multiplicador y contribuir al desarrollo de Honduras.

Educación Alternativa No Formal

RED DE BIBLIOTECAS PÚBLICAS LLEVA A CABO CÍRCULO DE LECTURA



Con el apoyo de la Red de Bibliotecas Públicas de Honduras, la Alcaldía de Choloma, a través de la Biblioteca Municipal, llevó a cabo un Círculo de Lectura con niños y niñas del Centro de Educación Básica (CEB) Escuela República de Costa Rica.

Durante esta actividad, se está leyendo el libro "Morazán, hijo amante de Centroamérica", publicado por la Editorial Nacional Eva Thais, que permite conocer más sobre nuestro héroe y prócer nacional, el general Francisco Morazán.

MÉDICOS RECIBEN CAPACITACIÓN SOBRE INCLUSIÓN Y DISCAPACIDAD



Fomentando una cultura inclusiva y de respeto, la Dirección General de Desarrollo para Personas con Discapacidad de la Secretaría de Desarrollo Social capacitó 95 médicos especialistas del Hospital Escuela durante la jornada de formación "Hablemos de Inclusión y Discapacidad", en el Auditorio Jesús Aguilar Paz de este centro asistencial en Tegucigalpa.

Estas jornadas se han realizado con el sector público y privado para asegurar que se brinde una atención adecuada hacia personas con discapacidad, utilizando la terminología correcta, abordajes diferenciados y el reconocimiento de capacidades y valor humano de esta población.

CON TALLER DE MURALISMO COMUNITARIO SE SIGUE PROMOVRIENDO LA RIQUEZA ARTÍSTICA LOCAL



Continuando con el trabajo de promover la riqueza artística local y fomentar la participación comunitaria en actividades culturales, se dio inicio en la ciudad de Danlí, El Paraíso, al tercer taller sobre Muralismo Comunitario. La formación en esta rama la realiza el artista nacional Johnny McDonald, quien fuera nombrado este año por la presidenta Xiomara Castro como Embajador de la Cultura y las Artes de Honduras.

Estos talleres de formación en Muralismo Comunitario cuentan con el apoyo del Comité de Familiares de Detenidos Desaparecidos en Honduras (COFADEH) y la Secretaría de las Culturas, las Artes y los Patrimonios de los Pueblos (SECAPPH) y van dirigidos a jóvenes artistas. A través de este proyecto, se impartirán diez talleres a nivel nacional y la ciudad de Danlí es la tercera en la que se realiza; anteriormente se habían impartido en la ciudad de Olanchito, Yoro y en Catacamas, Olanchito. El taller está siendo impartido a 16 estudiantes del centro básico Presentación Centeno de La Ceibita, Danlí.

SEMINARIO DE LITERATURA Y LINGÜÍSTICA



En la Casa de La Cultura de Talanga se llevó a cabo un enriquecedor seminario de literatura y lingüística dirigido a maestros y maestras del área de español. Este espacio tiene como objetivo fomentar la formación y promoción de actividades que contribuyan al desarrollo sociocultural de este municipio.

BECAS SOLIDARIAS EN DIFERENTES LOCALIDADES



El Programa de Acción Solidaria (PROASOL), realizó el lanzamiento de BonoOro, BonoEsperanza y BecasSolidarias en diferentes localidades:

- Municipio de Tocoa y Bonito Oriental en Colón.
- San José de Flores, Orica y Guaimaca y Lepaterique en Francisco Morazán.

De esta manera el Gobierno de la primera mujer Presidenta de Honduras, sigue cumpliendo el plan de gobierno que va orientado a dar respuesta a las poblaciones en situación de vulnerabilidad.

CAPACITACIÓN A PERIODISTAS EN EL CONTEXTO DEL DENGUE



La Región de Salud Municipal del Distrito Central, capacitó en el contexto de la emergencia por dengue, a más de 30 periodistas y comunicadores sociales, sobre el lenguaje técnico y científico en la comunicación estratégica para orientar e informar a la población.

BECAS Y OTRAS ACCIONES SE INTEGRAN COMO LÍNEAS DE TRABAJO PARA LA ATENCIÓN INTEGRAR A PERSONAS VULNERABLES



La Secretaría de Desarrollo Social se reúne con OIM Honduras para crear estrategias de trabajo que fortalezcan la Unidad de Atención Integral a personas en vulnerabilidad social orientando los programas y asistencias a personas retornadas.

Las líneas de trabajo son:

- Crear un plan de fortalecimiento de capacidades en atención.
- Vinculación del proyecto con asistencia humanitaria, becas y apoyos sociales.
- Articular la data y los registros sociales para migrantes retornados con enfoque de género.

SE CONSTRUYE SALÓN DE CAPACITACIONES CON CAPACIDAD PARA 150 PERSONAS



La Secretaría de Agricultura y Ganadería, informó que se colocó la primera piedra del Centro de Capacitación Jamastrán, que se utilizará para la formación técnica de productores, en donde se brindarán nuevos conocimientos y se desarrollarán habilidades para la siembra de diferentes cultivos.

Con el Proyecto de Construcción Salón de Capacitaciones en el Centro Experimental las Acacias, el Valle de Jamastrán, se tendrá la capacidad de capacitar a 150 productores por jornada. El monto del proyecto asciende a L. 3,271,225.39.

DIPLOMADO PARA LA ATENCIÓN A POBLACIONES EN CONDICIÓN DE VULNERABILIDAD



Funcionarias y funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social, - Programa de Acción Solidaria, Red Solidaria Honduras e instituciones del Gabinete Social culminaron el Diplomado "Atención a Poblaciones en Condición de Vulnerabilidad: Legislación, Políticas, Estrategias y Cuidados".

El Centro Hondureño para el Estudio de Políticas de Estado en el Sector Social (CHEPES), organizó este diplomado en coordinación con Flacso Honduras y la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), generando redes promotoras de protección social desde la administración pública a nivel latinoamericano.

Representantes de la Secretaría de Derechos Humanos de Honduras, Instituto Nacional de la Juventud, Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia. SENAF, Secretaría de Asuntos de la Mujer, Ciudad Mujer Honduras y el Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS), concluyeron este proceso con el apoyo de facilitadores internacionales en materia de cuidados, políticas públicas y grupos en vulnerabilidad para innovar en cuanto a los enfoques de abordaje y mecanismos de respuesta, tomando de referencia los marcos de países en la región.

FORTALECEN CAPACIDADES Y CONOCIMIENTOS PARA TRANSFERIR A PRODUCTORES AGRÍCOLAS



La Dirección de Ciencia y Tecnología Agropecuaria (Dicta), de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), realizó dos talleres de capacitación dirigido a técnicos transferencistas para fortalecer las actividades de asistencia técnica a pequeños productores beneficiarios del Programa Presidencial, Bono Tecnológico Productivo (BTP).

Los 127 técnicos que se encuentran distribuidos a nivel nacional, han sido capacitados para la organización de las Escuelas de Campo (ECAs), que será la metodología de Extensión Agrícola a utilizar por el Servicio de Asistencia Técnica y Capacitación para asistir a los productores receptores del BTP.

Con las ECAs se busca implementar una asistencia técnica integral para los productores donde se abordarán enseñanzas en sistemas productivos sostenibles, finca humana, manejo de recursos naturales, asociatividad y emprendedurismo entre otros temas.

Participaron en la realización de estas jornadas de capacitación, el equipo técnico del Programa Nacional de Transferencia de Tecnología Agropecuaria de DICTA, la unidad de capacitación de DICTA con la colaboración de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura FAO y Visión Mundial, quienes desarrollan programas que benefician a niños, niñas, familias y comunidades más vulnerables de Honduras.

LA BANDA DE LOS SUPREMOS PODERES BRINDÓ UN CONCIERTO DIDÁCTICO A ESTUDIANTES DEL INSTITUTO CENTRAL VICENTE CÁCERES



La Banda de los Supremos Poderes (BSP), brindó un concierto didáctico a estudiantes del instituto Central Vicente Cáceres.

En este encuentro las y los estudiantes conocieron de cerca los instrumentos que ejecuta la Banda, además de disfrutar un ensamble de la BSP con la banda del Instituto, acompañado del cuadro de pomponeras centralista.

TALLERES PARA JÓVENES EN CASA DE LA CULTURA DE TALANGA



La Secretaría de las Culturas, Artes y los Patrimonios de los Pueblos de Honduras (SECAPPH) realizó, en la casa de la Cultura de Talanga un taller de escritura creativa con el escritor Oscar Amaya, y un taller de dibujo y pintura con Gerson Yanel Núñez. Jóvenes de diversas instituciones participaron en estos espacios que nutren la creatividad y potencian el talento de jóvenes, niños y adultos por igual.

CAFICULTORES RECIBEN CAPACITACIÓN



Más de 80 caficultores de los municipios de Santa Fé y Mercedes en el departamento de Ocotepeque, fueron capacitados en:

- Elaboración de abonos orgánicos
- Bioinsumos
- Control preventivo de roya

Esta capacitación fue realizada a través del programa presidencial BonoCafetalero en conjunto con el Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP), CAMACOL, Fundación Neuman, COCASENEL y las municipalidades de Santa Fé y Mercedes.

ESTUDIANTES GENERAN INGRESOS CON LA PRODUCCIÓN DE HUEVOS



Las y los estudiantes del último año en el Centro de Educación Media Gubernamental San José, en San José de Copán, ya generan ingresos produciendo huevos, gracias a las aves de postura que recibieron con el Bono Ganadero 2023 de la Presidenta Xiomara Castro que impulsa la Secretaría de Agricultura y Ganadería.

Esto representa una formación práctica y enriquecedora que prepara a los estudiantes para su futuro, así como para beneficio de su comunidad, contribuyendo a reducir la migración rural.

La información de este BOLETÍN se extrae de las redes sociales de las instituciones.

Educar para la vida, la felicidad, la libertad.



+504 2235-7017

CONED

Residencial Altos de Miramontes,
Callejón La Cumbre, Tegucigalpa, Honduras